

# PARO NACIONAL

## 4-5 septiembre

### INTRODUCCION:

En pocas semanas más, se cumplirán 13 años desde que este país perdió su régimen democrático, y fue instaurada una sangrienta dictadura militar.

Al mirar estos 13 años, podemos ver cómo el pueblo de Chile ha avanzado en organización y lucha, ganándole espacios a la dictadura en los diferentes espacios sociales.

Los estudiantes con sus movilizaciones y organizaciones han sido fieles exponentes de este avance.

En el presente año marcan hitos fundamentales los Paros Nacionales Estudiantiles de abril y junio, y el Paro Nacional del 2 y 3 de julio. Es al calor de estas grandes jornadas de movilización estudiantil y nacional donde se dan importantes avances en materia de democratización de las universidades. Renuncian autoridades, se generan calendarios electorales y de normalización, se pronuncian Consejos de Facultades, etc., en resumen la intervención va cediendo terreno producto de la represión, ya no sólo de los estudiantes, sino del resto de la Comunidad Universitaria.

Es por nuestra capacidad de organizar y concertar, de movilizar, de detonar, e incluso por la capacidad de ser determinante del éxito de la movilización nacional, como quedó de manifiesto el 2 y 3 de julio, que el régimen militar destina grandes esfuerzos propagandísticos y fundamentalmente represivos, para golpear dura y cruelmente a los jóvenes. El asesinato de Rodrigo Rojas, las grandes lesiones producidas a Carmen Gloria Quintana, y la reciente muerte de nuestro compañero Mario Martínez, son solo algunos ejemplos de esta represión dirigida a la juventud. Es esto lo que nos debe hacer pensar con más fuerza que nunca, ¿hasta cuándo?

Hasta cuándo se asesina, hasta cuándo la universidad va a estar en manos militares, hasta cuándo nos seguiremos endeudando para poder estudiar, hasta cuándo se sanciona a estudiantes, hasta cuándo serán invadidos nuestros Campus por caras pintadas, hasta cuándo la justicia chilena deja impune tanto crimen y arbitrariedad, hasta cuándo el Poder Judicial sigue siendo cómplice de la injusticia.

Frente a las grandes jornadas de movilización realizadas y sus consecutivos avances, frente a la represión, y teniendo presente que aún no hemos recuperado las universidades y la democracia para el país, cabe preguntarse entonces con todo lo que hemos hecho **¿qué más hacemos?** para poner fin a la intervención de las universidades y al régimen del general Pinochet.

Esta pregunta cobra vital importancia al acercarse un mes como el de septiembre, y con él el 2º Paro Nacional convocado por la Asamblea de la Civilidad. Septiembre adquiere entonces el carácter de un mes decisivo, en el año decisivo.

## OBJETIVOS:

- 1.- Dar un golpe decisivo a la intervención, poniendo a las universidades como instituciones en contra de la dictadura.
- 2.- Hacer del Movimiento Estudiantil, un actor fundamental de la ingobernabilidad del país, objetivo que adquiere su principal expresión en la movilización callejera y en el copamiento de las ciudades.

## TAREAS:

La movilización más amplia y unitaria es la legítima herramienta, que nos ha permitido y permitirá cumplir los objetivos que nos hemos fijado. Esta movilización incluye una forma clara y precisa dentro del mes de septiembre, el Paro Nacional de actividades, hito que nos permite ordenar las tareas a realizar:

- 1.- Fortalecer las organizaciones estudiantiles donde sus instancias bases; los cursos, hasta las Directivas de Federaciones, pasando por las asambleas, consejo de delegados, consejo de presidentes, etc.
- 2.- Elaboración de planes o itinerario por Facultad para el período previo, durante y posterior al Paro. Cautelando la unidad y masividad de las acciones a realizar.
- 3.- Conformación de brigadas de agitación para el Paro (hacia el centro de las ciudades, industrias, etc.).
- 4.- Reactivar la concertación en los niveles de CONFECH, Comunidades Universitarias, restos de los sectores sociales, procurando fortalecer Asamblea de la Civilidad zonales y regionales.
- 5.- Preparación por cada federación de copamiento permanente del centro de las ciudades para el mes de septiembre.
- 6.- Reactivar los pliegos reivindicativos y las propuestas de cambio, en la perspectiva de avanzar en materia de democratización universitaria.
- 7.- Definir roles más específicos de cada facultad en torno al punto anterior, y en torno a la preparación del Paro.
- 8.- Elaborar plan de funcionamiento de emergencia frente al cierre de las universidades u otras formas de represión. Respecto al cierre se propone como criterio: primero procurar reabrir facultades, de no poderse, convocatoria a puntos del centro de cada ciudad, previa y claramente determinados.

## ITINERARIO:

- 27 de agosto: Liturgia por Carmen Gloria Quintana, frente al Hospital del Trabajador.
- 1º al 3 de sept.: Jornada de preparación del Paro Nacional. Difusión hacia Industrias, y otros, a través de entrega de cartas, panfletos, etc.
- 4 y 5 de sept.: Paro Nacional Estudcantil. A las 12:00 hrs. de ambos días, se convoca al centro de las ciudades.
- 10 y 11 de sept.: Movilizaciones de rechazo a las colaboraciones oficiales del 11 de septiembre.
- 13 de sept.: Reunión de evaluación del Comité Ejecutivo Ampliado del CONFECH en Valparaíso a las 10:00 hrs. (FEUC-V).

## BREVES:

■ Después de un Congreso al que asistieron la mayoría de los presidentes de Centros de Alumnos de los diferentes colegios de Santiago, se reconstituyó la FESES. Sus máximos representantes son: Juan Alfaro, José Sabat, Víctor Osorio y Marco Guerra asumieron el llamado a Paro para los días 27 y 28 de agosto, además del 4 y 5 de septiembre.

■ El miércoles 20 de agosto y bajo una intensa lluvia los dirigentes de la Asamblea de la Civilidad, además de un numeroso público que se congregó en los alrededores del Parque Bustamante, encabezaron una liturgia por Carmen Gloria Quintana al frente del Hospital del Trabajador. Hubo veinte detenidos.

## DECLARACION PUBLICA

El Consejo de Federaciones de Estudiantes de Chile se ha reunido en forma extraordinaria el fin de semana recién pasado, en la ciudad de Valparaíso, y ha resuelto declarar.

- 1.— Manifestar nuestro acuerdo con los últimos pronunciamientos de la justicia, particularmente:
  - a) El cambio de auto de reo del teniente Pedro Fernández Dittus, causante de las quemaduras de Carmen Gloria Quintana y la muerte de Rodrigo Rojas, hoy acusado "De uso de violencia innecesaria con resultado de muerte".
  - b) El fallo de ministro Hernán Cerda que encarga reos a 40 miembros de diversas ramas de las FF.AA. Carabineros e Investigaciones, acusado de asociación ilícita y detención ilegal en un proceso que busca esclarecer la suerte de decenas de detenidos desaparecidos.
  - c) Por último, el fallo de los Tribunales de Justicia, que ayer dejó en libertad a 12 de los 13 miembros de la Asamblea de la Civilidad.  
Creemos, sin embargo, que todos estos fallos son insuficientes si no logran dejar absolutamente claro quiénes son todos los responsables tanto materiales como intelectuales de los asesinatos y desapariciones que han habido a lo largo de estos 13 años de cultura de la muerte.

- 2.— La profunda crisis que vive nuestra Universidad y el país, nos exige seguir movilizándonos para terminar con la intervención y recuperar la democracia en nuestra patria. Lo haremos adhiriendo a las convocatorias de la Asamblea de la Civilidad y bajo el marco del mes que se avecina, que nos recuerda el ejercicio de la soberanía popular, nuestra historia democrática y también el dolor de 13 años de injusticia y represión.

*comité ejecutivo del CONFEGH.  
agosto 1986*